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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE MADELEINE-BERGERON 
CENTRE DE SERVICES SCOLAIRE DES DÉCOUVREURS 

SÉANCE DU 28 mai 2024 

 

Procès-verbal de la séance extraordinaire du conseil d’établissement de l’École Madeleine-
Bergeron, tenue le 28 mai 2024 à 19h, au local 227 de l’école Madeleine-Bergeron.  

 

Présences : 

 Christine Garcia                            Directrice de l’établissement    
Sophie Bélanger Représentante des parents 
Isabelle Langlois                            Représentante des parents 
Christine Genois Représentante des parents 
Marie-Michèle Morin                   Représentante du personnel de soutien 

 Marie-Dominique Boivin             Représentante du personnel enseignant    

                                               de Madeleine-Bergeron 
Alexandra Thibault                       Représentante du personnel enseignant   

  de l’Onyx   
Chantal April Représentante de la communauté 
Guillaume Chénard Représentant du personnel professionnel  

 
Absences: 

Isabelle Houde                              Directrice adjointe de l’établissement 
Caroline LeBlanc Représentante des parents 

 

 

1.  Ouverture de la séance et vérification du quorum 

Les membres présents à l’ouverture de la séance formant quorum, l’assemblée est déclarée 
régulièrement constituée. Mme Isabelle Langlois souhaite la bienvenue à tous les membres. Il est 19h00.  
 

Résolution : CE 24-05-28-40 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  
1. Ouverture de la séance et vérification du quorum  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

3. Adoption du compte-rendu de la séance du 2 avril 2024 

4. Suivis du compte-rendu de la séance du 2 avril 2024 

5. Parole au public 

6. Informations de la Présidente 

Informations de la Direction 
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Informations de la représentante au comité de parents 

7. Consultation critères de sélection direction d’école 

8. Projet sécurité dans les transports adaptés 

9. Projet éducatif Onyx (adoption) 

10. Activité des parents du 5 mai (post mortem) 

11. Organisation scolaire 24-25 (suivi statutaire) EMB-Onyx prévisions ouverture des groupes et 

ressources 

12. Budget CÉ et CÉ de juin 

13. Demandes de sorties 

14. Varia 

14.1 Accueil des nouveaux élèves le 29 mai Am et entrée progressive au préscolaire 

14.2 Musique (Marie-Dominique Boivin, spécialiste de musique) : Soundbeam et poignée 

adaptée ARA 

15. Levée de l’assemblée 

 

Il est proposé par Christine Genois, appuyé par Guillaume Chénard, et résolu : 
  
QUE l’ordre du jour soit adopté tel que déposé avec des ajouts au point 14 : Varia 

 

Résolution : CE 24-05-28-41 
 

3.     Suivi(s) et adoption du compte-rendu de la séance du 2 avril 2024 

 
Résolution : CE 24-05-28-42 

 
Il est proposé par Sophie Bélanger et appuyé par Marie-Michèle Morin 

 d’adopter le compte-rendu de la séance du 2 avril 2024  

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

4.      Suivis du procès-verbal du 2 avril 2024 

 

Musique (artiste à l’école) : Le 18 avril dernier, l’illustrateur Anthony Charbonneau est venu offrir un 

atelier artistique et musical à quelques élèves de l’école qui ont grandement apprécié leur activité.  

 

5.      Parole au public 

 

Il n’y a pas d’intervention du public à cette séance. 

 

6.       Informations 

 

de la Présidence 

• Mme Langlois mentionne aux membres du CÉ que la première édition du marché aux puces, 

organisé par des parents le 5 mai dernier a été un succès. Les membres du comité organisateur 

et les exposants présents sont satisfaits du taux de participation, des ventes effectuées et du 
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déroulement en général. La direction mentionne la participation de familles d’élèves immigrants 

qui ont grandement apprécié échanger avec les ressources présentes.  

 

de la Direction 

 

Mme Garcia mentionne aux membres du CÉ les événements suivants qui se sont déroulés à l’EMB:  

• Visite du Juvénat Notre-Dame (19 avril) : Des élèves de cette école sont venus présenter un 

beau spectacle devant tous les élèves et dîner avec certains par la suite.  

• Journées de partenariat avec le Cégep de Sainte-Foy : Des étudiantes en éducation spécialisée 

sont venues observer et animer des activités avec des élèves quelques journées. 

• Inauguration de l’aquarium (6 mai): Pour l’occasion, Mme Sonia Latendresse de la Caisse 

Desjardins de Sainte-Foy et M. Denis Martel, responsable de l’aquarium, étaient présents.  

Des élèves ont également interprété une pièce musicale. 

• Visite des membres du comité culturel du CSSDD (8 mai): Dans le cadre du cours de musique, 

quelques membres du comité culturel sont venus assister à une présentation musicale offerte 

par des élèves. Ces derniers ont interprété une œuvre avec les instruments qui ont été achetés 

avec la bourse de 500$ remise précédemment. La direction était aussi présente. 

• Découvreurs à la course (16 mai) : Certains membres du personnel ont couru avec des élèves 

assis dans des poussettes adaptées. Tous les autres élèves et membres du personnel sont sortis 

encourager les coureurs.  

Mme Garcia mentionne également que le samedi 15 juin, l’école les Bocages organise un 

événement familial et invite tous les membres du personnel, parents et élèves qui le désirent à 

y prendre part. Cet événement aura pour but, entre autres, de ramasser des fonds pour 

financer une activité sportive à l’EMB.  

• Collecte de sang (21 mai) : La direction remercie Mme Nadia Poiré ainsi que tous ses élèves 

pour l’organisation de cet événement. L’objectif au niveau des dons de sang a été atteint. 

• Remise des médailles du Défi sportif (28 mai) : Une cérémonie a été organisée au gymnase de 

l’école pour remettre des médailles aux élèves méritants. La direction et quelques parents 

étaient présents. 

• Stagiaire de l’Onyx : Une étudiante de l’Onyx sera jumelée à certaines classes jusqu’à la fin de 

l’année.  

• Entrevue Forces Avenir: Émile Dubois a été sélectionné dans la catégorie “ élève engagé” et a 

passé une entrevue de 15 minutes webdiffusée, afin d’expliquer son implication à l’EMB et de 

répondre aux questions du jury. 

• Les midis d’Alexis, année scolaire 2024-2025 : La mère d’Alexis Verville-Tailleur (ancien élève de 

l’EMB aujourd’hui décédé) a proposé de financer 8 midis d’activités (1 fois par mois) en lien 

avec la fondation qu’elle et son conjoint ont créée (Fondation de la leucodystrophie). Une 

plaque commémorative sera affichée dans l’école et un enregistrement du magnifique rire 

d’Alexis sera entendu lors de chaque activité. 

 

de la représentante du comité de parents 

• Mme Langlois mentionne aux membres du CÉ que lors de la dernière rencontre du comité, une 

nouvelle formule, sous forme d’ateliers, a été grandement appréciée. Différents sujets ont été 

abordés (la grille-matières, les codes de vie, la communication entre les parents et l’école, etc.). 

• Les membres du comité ont souligné l’implication exceptionnelle M. Martin Corbeil. 
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• L’année prochaine, le comité EHDAA offrira de nouvelles conférences en lien avec les enfants à 

besoins particuliers. 

• Un sous-comité a été créé pour travailler sur les frais chargés aux parents. 

• Mme Langlois propose qu’un document résumant les rencontres du CÉ de l’EMB soit créé et 

partagé aux parents l’année prochaine (peut-être via l’Info-parents).  

• La direction mentionne qu’il serait intéressant que ce comité soit informé sur les frais chargés 

aux parents de l’EMB et mis au courant de la réalité de nos élèves. 

 
7. Consultation critères de sélection direction d’école 
 
La loi prévoit qu’aux 2 ans, la direction générale doit consulter les conseils d’établissement de 
l’ensemble de ses écoles sur les critères de sélection d’une direction d’école. Le document a été 
présenté aux membres du CÉ. Ils ont ensuite déterminé les critères essentiels en lien avec l’EMB et 
l’Onyx.   
 
8. Projet sécurité dans les transports adaptés 
 
Mme Garcia mentionne aux membres du CÉ que les élèves de la classe de Nadia Poiré, en collaboration 

avec un chauffeur d’autobus expérimenté (M. Christian Charest), filmeront une capsule informative qui 

sera présentée à tous les chauffeurs de nos élèves. Différents sujets seront abordés (éthique 

professionnelle, ceinture et ancrages, utilisation de la plateforme).  

La direction discute ensuite avec les membres du CÉ d’un incident qui a eu lieu dans le transport scolaire 

dernièrement. La direction invite Mme Langlois à communiquer avec elle lors d’incident impliquant le 

transport scolaire. 

 

9. Projet éducatif Onyx (adoption)  

 
La direction partage quelques points d’information concernant l’Onyx :  

• Un quatrième groupe a été ouvert, 

• Les élèves se préparent pour les examens de fin d’année,  

• Deux activités sur le thème du bien-être ont été offertes aux élèves, 

• Une activité de djembé aura lieu le 30 mai prochain, 

• Le 10 juin, une sortie sera organisée au Grand Théâtre de Québec pour voir le magicien d’Oz, 

• Il y aura une fête de fin d’année lors d’une journée pédagogique. 
 
 La direction présente ensuite le projet éducatif de l’Onyx aux membres du CÉ.  
 

Résolution : CE 24-05-28-43 
 

Il est proposé par Sophie Bélanger et appuyé par Christine Genois  

d’adopter le Projet éducatif de l’Onyx tel que présenté  

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 

10. Activité des parents du 5 mai (post mortem) 
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La direction mentionne que la grande majorité des partenaires présents sont prêts à renouveler 

l’expérience lors d’une seconde édition. Certains membres du comité proposent que l’activité se 

termine à 13h00 (plutôt que midi). Un bilan sera réalisé par les organisatrices de l’événement.  

 

Les membres du CÉ proposent une mention spéciale pour souligner le travail exceptionnel de Mme 

Caroline LeBlanc dans l’organisation de cet événement. 

 

11.  Organisation scolaire 24-25 (suivi statutaire) EMB-Onyx prévisions ouverture des groupes et 

ressources 

 

Mme Garcia présente l’organisation scolaire de l’EMB pour l’année scolaire 2024-2025 :  

L’école accueillera 116 élèves, divisés en 17 groupes (1 groupe préscolaire, 6 groupes primaires, 3 

groupes primaires/secondaires et 7 groupes secondaires). Ce sera le statu quo au niveau du nombre de 

membres du personnel. 

 

Concernant l’Onyx : Il y aura une ouverture de 3 groupes (possibilité d’une quatrième classe). 

Aucune coupure n’est prévue au niveau des membres du personnel. 

 

12. Budget CÉ et CÉ de juin 

 

Il reste un montant de 333$ dans le budget du CÉ.  Avec cette somme, Mme Garcia propose aux 

membres du CÉ de souper ensemble avant la dernière rencontre le 18 juin et d’acheter des boîtes repas 

(Isabelle La Cafetière). Tous les membres présents sont d’accord. 

 

13. Demandes de sorties (Onyx et EMB) 

 
Toutes les sorties suivantes sont autorisées :  
 

• Groupe de Fannie Lamarche (13 mai) : Bassin thérapeutique IRDPQ, 

• Groupes de Sarah Labrecque et Suzanne Turcotte (24 mai) : La Maison Léon-Provencher est 
venue présenter des ateliers aux élèves directement à l’EMB, 

• Groupe de Nadia Poiré (30 mai) : Olympiades au centre de Foires de Québec,  

• Groupes d’Amélie Patoine et Laurie Germain (4 juin) : Base de plein air de Sainte-Foy, 

• Groupe de Suzie Boivin (6 juin): Domaine Maizerets, 

• Groupes de Patricia Pelletier et Catherine Martel (6 juin) : Cité agricole, 

• Groupe de Suzanne Turcotte (11 juin): Maison Léon-Provencher, 

• Groupes de Lauriane S-Grenier et Nadia Poiré (19 juin) : Aquarium du Québec. 
 

Il est proposé par Sophie Bélanger, appuyé par Guillaume Chénard, d’accepter que les demandes de 

 
 sorties éducatives soient adoptées telles que déposées.  

 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 
Résolution : CE 24-05-28-44 

 
 
14. Varia 
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14.1 Accueil des nouveaux élèves le 29 mai Am et entrée progressive au préscolaire 

 

Le 29 mai prochain, les nouveaux élèves, accompagnés de leurs parents, viendront rencontrer la direction, 
les infirmières et visiter l'école. Il est à noter que les élèves du préscolaire bénéficieront d’une entrée 
progressive.  Pour les autres nouveaux élèves, ils viendront rencontrer leur titulaire pendant les journées 
pédagogiques avec leurs parents.   

 

 

Il est proposé par Sophie Bélanger, appuyé par Marie-Michèle Morin, que la demande d’autorisation  

 

pour une entrée progressive pour les nouveaux élèves du préscolaire, soit approuvée telle que 

déposée.  

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

Résolution : CE 24-05-28-45 

 

14.2 Musique (Marie-Dominique Boivin, spécialiste de musique) 

 

Mme Boivin mentionne aux membres du CÉ qu’elle a reçu l’instrument de musique Soundbeam (livré du 

Royaume-Uni). Elle a commencé à l’utiliser avec tous les élèves et leurs réactions sont extraordinaires. 

Elle invite les membres du CÉ à venir essayer l’instrument avant la dernière rencontre de juin. 

 

Aussi, Mme Boivin a reçu les poignées adaptées pour les instruments de musique ARAS. Les élèves sont 

maintenant capables d’en jouer plus aisément.  

 

15. Levée de l’assemblée 

Mme Isabelle Langlois remercie les membres de leur participation à la séance. La levée de l’assemblée est 

soumise à 21h08. 

 

Résolution : CE 24-05-28-46 
 

Il est proposé par Mme Sophie Bélanger appuyé par Mme Christine Genois d’adopter la levée de  

 

l’assemblée. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 

 

 

___________________________________ ____________________________________ 

 
Isabelle Langlois, présidente           Christine Garcia, directrice 
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